

LA GUERRE DE SATAN CONTRE L'ÉGLISE

Daniel nous prévient qu'il y aura un temps de détresse comme il n'y en a pas eu jusqu'alors depuis le commencement des nations » (Dn 12:1). Cela impliquera surtout Israël mais Michel, le grand prince qui protège Israël, se lèvera et tous ceux dont les noms sont écrits dans le Livre de Vie seront délivrés. Parlant de cette même fin des temps, Jésus a dit : « Il y aura une grande détresse, sans précédent depuis le commencement du monde jusqu'à présent – et qui ne sera plus jamais égalée » (Mt 24:21).

Daniel a dit : « Pendant que je regardais, cette corne faisait la guerre aux saints et les battait » (Dn 7:21). Jean a dit : « La bête (l'Antéchrist) a reçu une bouche pour prononcer des paroles orgueilleuses et des blasphèmes et pour exercer son autorité pendant 42 mois. Il a ouvert la bouche pour blasphémer Dieu et pour calomnier son nom, sa demeure et ceux qui habitent dans les cieux. Il reçut le pouvoir de faire la guerre au peuple saint de Dieu et de le conquérir. Il lui a été donné autorité sur toute tribu, peuple, langue et nation » (Ap 13:5-7).

Un ange dit à Daniel :

« Le peuple saint sera livré entre ses mains pour un temps, des temps et la moitié d'un temps » (Dn 7:25b). « Ce sera pour un temps, des temps et une demi-heure. Lorsque la puissance du peuple saint sera définitivement brisée, toutes ces choses seront accomplies » (Dn 12:7).

Le peuple saint est le peuple de Dieu dans les derniers jours avant le retour de Jésus, en d'autres termes, la dernière génération de chrétiens. Ils doivent être livrés entre les mains d'une « petite corne », expression de Daniel pour l'Antéchrist. Dans les visions que l'apôtre Jean a eues sur les derniers temps du livre de l'Apocalypse, la demi-semaine de Daniel est exprimée de trois manières.

1. un temps, des temps et une demi-heure (Ap 12:14)

2. 42 mois (Ap 11:2, 13:5)
3. 1260 jours (Ap 11:3, 12:6).

Ces moments relient les visions de Daniel aux visions de Jean qui font référence à la dernière semaine de cet âge appelé la Grande Tribulation. La souffrance et le martyre de l'Église dans les derniers jours sont exprimés dans les versets suivants (Ap 6:9-11, 7:9-17, 12:10-11, 16, 13:7-10, 15, 14:13, 17:6a).

Dans une vision, l'apôtre Jean a vu une grande multitude de personnes que personne ne pouvait compter debout dans le ciel. Ils venaient de toutes les tribus et de toutes les langues. Jean apprit qu'ils sortaient de la Grande Tribulation (Ap 7:14). Ce sont des martyrs chrétiens que Jean avait déjà vus au ciel, tués parce qu'ils témoignaient de la parole de Dieu et du témoignage de Jésus-Christ (Ap 1:2, 6:9). Cette Grande Tribulation se termine soudainement le Jour du Seigneur, la seconde venue du Christ.

Cette période sera une période horrible de mort et de destruction. Daniel a dita fin viendra comme un déluge : La guerre continuera jusqu'à la fin, et les désolations ont été décrétées (Dn 9:26b). Jésus a dit que lorsque les gens verront l'abomination qui cause la désolation dont parle Daniel, se tenant dans le lieu saint (que le lecteur comprenne), alors ceux qui sont en Judée devraient fuir (Mt 24:15). Cela suppose qu'il y aura un temple juif à Jérusalem comme Paul l'avait prédit :

« Ne laissez personne vous tromper de quelque manière que ce soit, car ce jour (le retour de Jésus et les chrétiens rassemblés auprès de lui par la résurrection et l'enlèvement) n'arrivera pas tant que la rébellion n'aura pas eu lieu et que l'homme de l'iniquité sera révélé, l'homme voué à la destruction. . Il s'opposera et s'exaltera sur tout ce qui est appelé Dieu ou adoré, jusqu'à s'établir dans le temple de Dieu, se proclamant Dieu (2 Th 2:3-4).

Daniel, Jésus et Paul confirment tous qu'il y aura un temple à Jérusalem, dont la construction sera le signe que le retour de Jésus est imminent. Les paroles de Paul confirment un enlèvement post-

tribulation car il dit que l'enlèvement n'aura lieu qu'après la révélation de l'Antéchrist.

En résumé, les événements suivants se produiront au cours des trois dernières années et demie :

1. Il y aura la guerre au ciel. Satan et ses démons seront jetés sur terre, et il sera rempli de fureur parce qu'il sait que son temps est compté (Ap 12:7-12).
2. Les nations sous l'Antéchrist fouleront Jérusalem pendant 42 mois (Ap 11:2, 13:5).
3. Poussé par Satan, l'Antéchrist calomnierait Dieu et s'installera dans le temple de Dieu, se proclamant Dieu (2 Th 2:4). Ézéchiël et Malachie prédisent également un temple à Jérusalem au retour du Messie (Ez 43:4-7, MI 3:1).
4. Satan, par l'intermédiaire de l'Antéchrist et de son faux prophète, tentera d'abord de détruire Israël, mais tout comme Dieu a porté Israël sur des ailes d'aigle et l'a amené d'Égypte au désert du Sinaï (Os 2:14), de même il les sauvera à nouveau et protégera-les pendant 42 mois dans le désert (Ap 12:13-14).
5. Comme l'Antéchrist a autorité sur chaque tribu et nation, il exigera alors l'adoration pendant 42 mois, tuant ceux qui refusent (Ap 12:17, 13:5-8). Les « saints » mentionnés ici sont ceux dont les noms sont écrits dans le Livre de Vie de l'Agneau, ceux qui détiennent le témoignage de Jésus. Ils n'ont pas été enlevés et beaucoup seront martyrisés.
6. Le faux prophète trompera les gens de toutes les nations avec des miracles, imposant le culte de l'Antéchrist et exigeant que chacun reçoive sa marque, sans laquelle personne ne peut rien acheter ou vendre (Ap 13:11-17).
7. Au paradis, des martyrs chrétiens victorieux attendent la victoire du Messie (Ap 6:9-11, 7:9-14, 14:1-5, 15:2-4). On leur dit d'attendre que tous leurs compagnons de service soient tués.
8. Deux témoins oints (Za 4:2-6, 11-14, Ap 11:3-6) prêchent à Jérusalem pendant 42 mois.
9. Lorsque ces prophètes juifs chrétiens terminent leur témoignage, l'Antéchrist les attaque et les tue, et les incroyants

se réjouissent. Lorsque Dieu les ramène à la vie, le reste israélien rend gloire à Dieu (Ap 11:7-13).

10. Les incroyants sont tourmentés pendant cinq mois par les effets de la guerre nucléaire, biologique et chimique ou par les mesures de contrôle des foules (Ap 9:1-11). Ils aspirent à mourir. Ce fléau de « sauterelles » sort de la fumée d'une gigantesque fournaise et ne touche que ceux qui n'ont pas le sceau de Dieu sur le front (Ap 9:4). Les chrétiens sont toujours dans le monde mais sont protégés.

Personne ne peut prédire le jour du retour du Messie parce que Jésus a dit que personne ne connaît ce jour. Cependant, en comparant les enseignements de cette époque future provenant des prophètes de l'Ancien Testament, l'enseignement de Jésus (Mt 24), l'enseignement de Paul (2 Th 2) et les visions de Jean dans le livre de l'Apocalypse, la Bible nous parle de nombreux événements qui peuvent être daté par rapport à la venue de Jésus. Par exemple, la Grande Tribulation est une période de 3 ans et demi qui précède la venue de Jésus et le Millénium est une période de 1000 ans qui la suit. Les incroyants seront surpris par la venue de Jésus, mais les croyants ne devraient pas l'être. Ils ne sont pas dans les ténèbres pour que sa venue les surprenne comme un voleur (1 Th 5:4). Ils auront certainement une meilleure idée de l'année de son retour à mesure que l'événement se rapproche.

Mise en garde— la chronologie suivante n'est qu'une suggestion. Nous avons reçu de nombreux détails sur les futurs événements de fin de vie et ils sont dispersés dans la Bible. Daniel reçut pour instruction de taire les paroles de la prophétie et de sceller le livre jusqu'au temps de la fin, afin de les garder en sécurité pour la génération future pour qui elles seraient pertinentes (Dn 12:4). Puis, dans le livre de l'Apocalypse, un ange dit à Jean de ne pas sceller les paroles prophétiques de son livre, car le temps est proche. Les générations passées ont eu du mal à discerner comment l'avenir se déroulera, mais à mesure que nous nous rapprochons du moment du retour de Jésus, les événements mondiaux et les prophéties bibliques vont fusionner. Il s'agit d'un effort visant à classer les différents événements de la fin de l'âge dans un ordre chronologique. Les événements et

l'ordre dans lequel ils se produiront ne sont pas encore tout à fait clairs. La séquence d'événements donnée ici est un scénario possible de ce à quoi nous devons nous attendre alors que nous restons vigilants, surveillons et attendons ce jour.

Les sept dernières années verront Israël occuper une place de premier plan sur la scène mondiale. Malgré sa petite taille, Israël, doté de l'énergie nucléaire, compte parmi les dix nations les plus puissantes du monde. Daniel 9:27 suggère que l'Antéchrist fera une alliance avec Israël pour sept ans et permettra que leur temple soit reconstruit, mais qu'au milieu de la semaine, il rompra le traité, érigera une idole de lui-même dans le temple et exigera l'adoration de tout le monde dans le monde. Cette période sera plus pénible que toutes celles que le monde a connues auparavant. Ce sera une période terrible pour les chrétiens et pour Israël, mais le Messie reviendra pour les en délivrer (Jr 30:7).

❖ **Les deux témoins**

Deux témoins chrétiens oints prêcheront à Jérusalem au cours des trois dernières années et demie. Vêtus d'un sac symbolisant la repentance, ils ressemblent à Josué (grand prêtre) et à Zorobabel (gouverneur) qui supervisèrent la construction du deuxième temple (Za 4). Dieu les protégera et leur donnera le pouvoir de retenir la pluie, de transformer l'eau en sang et de provoquer des pandémies jusqu'à ce qu'ils aient terminé leur témoignage. L'Antéchrist les tue et les incroyants de toutes tribus et nations regardent leurs corps et refusent de les enterrer pendant 3 jours et demi. Ensuite, ils prendront vie et monteront au ciel dans une nuée. Un tremblement de terre provoque l'effondrement d'un dixième de Jérusalem et les survivants rendent gloire à Dieu.

❖ **Les nations s'opposent à Dieu**

Le Psaume 2, un psaume messianique, a prophétisé il y a longtemps que les nations comploteraient en vain alors que leurs rois se révolteraient contre le Seigneur et son Oint en disant : Brisons leurs chaînes et rejetons leurs chaînes (Ps 2:1-3). Les nations encercleront Jérusalem et Israël (Ez 38:1-9, 14-16, 39:1-2, Za 12 :2-3), et la bataille finale se concentrera sur un lieu appelé Harmaguédon (Ap 16:16, 19:19) au nord de Jérusalem. Dieu fortifiera Israël et leur donnera la

victoire (Za 12:5-6), mais pas avant que les deux tiers d'Israël ne périclitent (Za 13:8).

❖ **Persécution de l'Église**

L'Antéchrist blasphème Dieu et tout ce qui lui appartient. Il a autorité sur chaque tribu, peuple, langue et nation, et tous les habitants de la Terre l'adorent. Dieu lui permet de faire la guerre aux saints pendant 3 ans et demi et de les vaincre (Dn 7:21, 25, Mt 24:15-16, Ap 13:7-8). Leur martyre est leur victoire. En conséquence, ils obtiennent la souveraineté, la puissance et la grandeur de tous les royaumes sous les cieux (Dn 7:27).

❖ **Une détresse sans précédent**

Les nations sont angoissées et perplexes face au « rugissement et au tremblement de la mer », une expression désignant une guerre majeure. La détresse éprouvée est sans égal depuis le début du monde jusqu'à cette époque. Si Dieu n'abrégait pas ces jours de guerre, personne ne survivrait (Dn 12 :1, Mt 24 :21,29, Lc 21 :25-26). C'est une guerre nucléaire qui détruira une grande partie de la Terre. Pour cette raison, Dieu juge et détruit ceux qui détruisent la Terre (Ap 11:18).

❖ **L'Antéchrist dans les derniers jours**

L'activité de l'Antéchrist pendant cette période est décrite dans Dan 11:36-45. Il fera ce qu'il veut. et il se glorifiait au-dessus de tout dieu, disant des choses étonnantes contre Dieu. Il réussira jusqu'à ce que l'indignation soit complète car ce qui a été déterminé (par Dieu) doit être exécuté. L'Antéchrist dépensera sans compter en puissance militaire pour soutenir sa position et agir contre toute opposition avec l'aide d'un dieu étranger, qui pourrait être Satan (Ap 13:2b).

Vient ensuite le temps de la fin (Dn 10 :14, 11 :35, 40), la bataille d'Harmaguédon (Ap 14-16). Dans la prophétie de Daniel, le roi du Nord est maintenant passé d'Antiochus Épiphane à l'Antéchrist. L'Égypte est désormais une nation musulmane et la mise en place de l'Abomination qui cause la Désolation est le catalyseur qui déclenche la Seconde Guerre mondiale, une guerre nucléaire avec des missiles balistiques intercontinentaux. L'Égypte commence la rébellion en engageant l'Antéchrist dans une bataille à Jérusalem pour retirer son

idole de leur site sacré. L'Antéchrist se lancera en assaut contre les nations musulmanes avec des chars, des armées et de nombreux navires. Il envahira de nombreux pays, les traversant rapidement jusqu'à ce qu'il entre en Israël, consolidant ainsi son pouvoir sur de nombreux pays, dont l'Égypte. Ensuite, des rapports venant de l'Est (Iran) et du Nord (Gog) l'alarmeront, et il sortira avec une grande colère, avec l'intention d'en détruire beaucoup. Cependant, lorsqu'il installe ses pavillons royaux près de Jérusalem, il finit sans personne pour l'aider. C'est la fin de l'Antéchrist (Ap 19:19-21). Dieu se souvient de son empire mondial, Babylone, avec toute la force de sa fureur et l'effondrement des villes des nations (Ap 16:19).

❖ **Armageddon - un scénario suggéré**

L'empire de l'Antéchrist est une coalition de nations qui ne restent pas unies (Dn 2:43). Les cinq premiers bols de colère sont dirigés vers les incroyants portant la marque de la bête qui adorent son image. De vilaines plaies purulentes éclatent sur eux et le royaume de l'Antéchrist est plongé dans les ténèbres. Les gens se rongent la langue dans l'agonie et maudissent Dieu à cause de leurs douleurs, mais ils refusent de se repentir (Ap 16:10-11). Le jour du jugement dernier approche. Au moins quatre coalitions de forces sont impliquées dans la bataille contre Israël à Armageddon :

À un moment précis déterminé par Dieu, quatre anges destructeurs sont libérés pour diriger une armée forte de 200 millions d'hommes (Ez 38-39) au-delà de l'Euphrate pour combattre à Jérusalem et tuer un tiers de l'humanité. Les esprits démoniaques, venant de Satan, de l'Antéchrist et du faux prophète, accomplissent des signes et impliquent les rois du monde entier dans la bataille du grand jour de Dieu Tout-Puissant (Ap 9:15, 16:14). Cette grande guerre mondiale aura ses armées, ses marines et ses forces aériennes, mais une grande partie de la guerre sera menée à longue portée au moyen de missiles balistiques intercontinentaux.

Les nations partiront dans une grande colère pour se détruire les unes les autres et prendre l'ascendant, et Gog et les nombreuses nations avec lui connaîtront leur fin en Israël (Dn 11:44-45, Ap 9:13-19, 16:12). Si ces jours n'avaient pas été abrégés, personne ne survivrait, mais à cause des élus, ces jours seront abrégés (Mt 24:22).